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LA MINUTE AUGUSTIN

Tremble vieux Monde ! la plume acérée de
notre consultant spécialiste en TOUT ne te
laissera aucun répit !

Avant première :  En dernière page, résultats et

analyse de l'oral du DNB des 3èmes, élève par

élève !
 



LEVIATHAN

Aujourd’hui je vais vous présenter le livre Léviathan qui a été
écrit en 2009 par Scott Westerfeld et dessiné par Keith
Thompson. C’est un roman historique, de science-fiction,
rédigé dans le style Steampunk. C’est une trilogie suivie de
Béhémoth et de Goliath.
Le Léviathan est un roman d’histoire alternative, si bien que
la plupart des personnages ont été la propre invention de
l’auteur. Toutefois, la chronologie du récit se base sur les
événements bien réels de l’été 1914 au cour duquel l’Europe
s’est retrouvée entrainée dans un conflit désastreux.
C’est l’histoire de Deryn, 15 ans, une fille engagée dans
l’armée de l’air, avec laquelle elle va accidentellement
travailler sur le Léviathan. Le Léviathan est un aéronef
constitué d’une baleine vivante volante constituée d’un éco
système. C’est le camp des Darwanistes. Les darwanistes
sont une société basée sur les animaux génétiquement
modifiés, ils ne se servent pas des machines. Ils sont en
guerre contre les Clankers.

Par Rose

C’est aussi l’histoire d’Alek qui a le même âge que Deryn,
il est le fils de L’archiduc Ferdinand qui s’est fait
assassiner en Serbie. Les Clankers sont une société qui
se sert que des machines à essence, ils ne voient pas
l’utilité des animaux. Alek part en Mécanopole
accompagné par ses plus fidèles professeurs en pleine
hiver à travers l’Europe, pour se retrouver dans les
montagnes suisses.

Les deux personnages se rencontrent et continuent leur
aventure ensemble.
Je vous conseille cette trilogie car l’histoire est accrochante,
pleine de rebondissements. Les illustrations dans le style
Steampunk sont magnifiques et nous aident à comprendre
l’histoire. C’est un bon livre pour les adolescents. 



DANS CET ARTICLE JE VAIS VOUS PRÉSENTER TOUS LES
ATELIERS QUE NOUS ORGANISONS DURANT L’ANNÉE
DU COLLÈGE.

À CHAQUE ATELIER LES PERSONNES INSCRITES
MANGENT EN PREMIER :
 
POUR COMMENCER JE VOUS PRÉSENTE L’ATELIER
ÉCHEC :
-L’ATELIER ÉCHEC EST ORGANISÉ PAR VICTOR EN 4ÈME
B ET LAURENCE DUMONT 
-LES HORAIRE ET JOURS  SONT TOUS LES JEUDIS ENTRE
12H30 ET 13H25 ENVIRON SELON LES JEUDIS
-DÉROULEMENT DES SÉANCES : LES PERSONNES
INSCRITES QUI ONT TERMINÉ DE MANGER DOIVENT
TOUT INSTALLER AVANT L’ARRIVÉE DES AUTRES DANS
LA SALLE D’ÉTUDE

POUR LA SUITE JE VOUS PRÉSENTE L’ATELIER DESSIN
-L’ATELIER DESSIN EST ORGANISÉ PAR MORGANE
BRETON
-LES HORAIRES ET JOURS SONT TOUS LES LUNDIS DE
12H30 À 13H25 ENVIRON.
DÉROULEMENT DES SÉANCES : APRÈS QUE LES
PERSONNES AIENT FINI DE MANGER ELLES SE
RETROUVENT DEVANT LA SALLE I02 POUR DESSINER ET
PASSER UN BON MOMENT AVEC LES AUTRES TOUT EN
DESSINANT
 
ON CONTINUE AVEC LA PRÉSENTATION DE L’ATELIER
CINÉMA
-L’ATELIER CINÉMA EST ORGANISÉ PAR GABIN
PRENANT EN 4ÈME B
-LES HORAIRES ET JOURS  SONT TOUS LES MARDIS DE
12H30 À 13H25 ENVIRON.
-DÉROULEMENT DES SÉANCES : POUR CHAQUE SÉANCE
LE GROUPE EST COMPOSÉ D’UNE DIZAINE DE
PERSONNES

ET POUR TERMINER, JE VOUS PRÉSENTE L’ATELIER
JOURNAL
-L’ATELIER JOURNAL EST ORGANISÉ PAR ALEXANDRE
VAUDIN ET SARAH EN 3ÈME 
-LES HORAIRES ET JOURS SONT LES VENDREDIS DE
12H20 À 13H25 ENVIRON.
-DÉROULEMENT DES SÉANCES : AU DÉBUT DE CHAQUE
SÉANCE NOUS FAISONS UN POINT SUR L’ÉVOLUTION DE
CHAQUE ARTICLE ET SI L’ON PEUT LE CONTINUER
PENDANT LA SÉANCE 

Investigations, vérifications et recoupements des sources, au
rigole pas dans la salle de rédac'

Des envies d'évasion à l'atelier dessin

L'echec et mat n'est pas loin, comme vous pouvez le constater.

PAR FAUSTINE



LA MOTO GP
 

Un peu d'histoire : C'est en 1949 que la Fédération internationale de motocyclisme organise
le premier championnat du monde de Moto GP. Ce sont des courses qui se déroulent sur 21
circuits à travers le monde.

Ce championnat réunit trois catégories !
-La catégorie MOTO 3, qui réunit les débutants.
-La catégorie MOTO 2, qui est une catégorie intermédiaire
-La catégorie MOTO 1, qui est la catégorie "Reine" avec les motos les plus puissantes.

Nombre de pilotes et écuries :
Il y a 11 écuries de deux pilotes, cela représente 22 pilotes dont deux français. L'un
des deux (Fabio Quartaro) a été le seul et unique français à remporter le titre
mondial en 2021.

Le Grand Prix de France se déroule tous les ans au mois de Mai sur le circuit du Mans dans
la Sarthe. J'ai la chance d'avoir vu les courses au Grand Prix de France, c'était
impressionnant.

Par Antoine





LE ARA
P A R  J U L I E T T E  -
I L L U S T R A T I O N S  D E  N O E L I E

Certainement l’un des plus beaux
oiseaux de tous ou en tout cas, le
plus coloré.
Le Ara vit majoritairement en
Amérique Centrale surtout dans les
forêts d’arbres à feuilles caduques
et les boisements clairsemés.
On connait les Aras grâce au film
Rio sortit en 2011 dans lequel le
spectateur suit l’histoire d’un Ara
bleu nommé Blu qui serait l’un des
derniers de son espèce.
Cette histoire est inspirée de la
réalité car en 2018 il a été annoncé
due le Ara de Spix comme Blu était
éteint, quatre ans plus tard, en
2022, le Brésil a réussi à en faire
réapparaitre huit.
Les Aras sont des petits perroquets ;
chaque couleur représente une
espèce et les plus connus sont :
Les Aras de Spix et Ara hyacinthe
qui sont bleus ;
Les Ara Ararauna qui sont bleus sur
les ailes et jaunes sur le ventre ;
Le Ara Macao qui est le plus connu
de tous, rouges aux ailes bleues et
jaunes.
Le Ara de Spix peut vivre entre 20 et
30 ans mais le Ara Hyacinthe peut
vivre 50 ans.

Ils sont très souvent confondus alors qu’ils
sont très différents ; ils vivent dans la même
zone géographique et sont tous deux bleus
mais il ne s’agit pas de la même nuance de
bleu.
Le Ara de spix et d’un bleu très clair alors que
le Ara Hyacinthe est d’un bleu profond et ses
yeux et son bec sont entourés de jaune vif ;
par ailleurs le Ara Hyacinthe est le plus
grand des perroquets, il mesure un mètre et
pèse un kilo et demi alors que le Ara de Spix
mesure entre 50 et 60 centimètres pour un
mini 400 grammes sur la balance.
Si Ara Hyacinthe vous semble compliqué à
prononcer , sachez que son nom scientifique
est :
Anodorhynchus Hyacinthinus (atchoum) 



 LE FUTSAL A SAINTE THERESE
Ce n'est pas tous les jours qu'une équipe représentant un collège se hisse jusqu'aux finales nationales,
bataillant contre des équipes des quatre coins de la France. A Sainte Thérèse, on est fiers de cette équipe
qui est parvenu à défendre nos couleurs jusqu'au bout, ce qui est déjà une grande victoire en soi !
 Présentation de l'équipe et de la compétition avec Faustine et M theis

Pour quel raison avez-vous créé la classe futsal ?
Le Futsal est une compétition organisée avec l’UGSEL.
En début d’année j’ai demandé au élève les différentes activités qu’ils souhaiteraient faire durant l’année et j’ai
également sélectionné en fonction des différentes catégories. Il m’a paru évident que le football et le futsal soient mis
en avant. Ces activités ont de très belles valeurs que je souhaitais transmettre, tout comme chaque activité d’ailleurs.
Quel est votre point de vue au sujet de l’équipe ?
L’équipes était TOP ! Une solidarité, un soutien, de la motivation, une coopération, l’équipe était soudée. C’était beau de
les voir ainsi ! Tout le monde faisait les efforts les uns pour les autres.
Etes-vous fier de votre équipe ?
Oui je suis très fier d’eux !! Je leurs disais ça à chaque étape et d’autant au championnat de France ! Ils se sont battu
et soutenu ensemble. C’est la toute première génération à aller si haut pour un si petit établissement, c’est exceptionnel
! Ils vont pouvoir motiver les prochaines générations. Je suis si fier d’eux et surtout 10ème National, incroyable.
Quel est votre objectif général ?
Mon premier objectif est que les élèves prennent du plaisir ! Je voulais qu’ils prennent et qu’ils jouent sans pression.
Lors des départementales, ils m’ont surpris et ont proposé un jeu très intéressant. Il se sont donc qualifiés pour les
régionales. En régionales ils ont été concentré et ont survolé l’équipe adverse. Les nationales ont été beaucoup plus
compliquées car le niveau était très élevé. Cependant, dès qu’ils jouaient pour le plaisir, simplement et sans pression ils
ont proposé de très belles phases.
Combien de temps avez-vous exercé avec les joueurs ?
Nous avons eu 2 entrainements dans l’année (excuse 6ème /5ème !) et les championnats. D’où ma fierté ! Peu
d’entrainements communs et un championnat de France, c’est incroyable ! Une magnifique aventure passée avec eux !
Je les remercie car ils ont été investis jusqu’au bout et je ne l’oublierai pas ! Merci et encore bravo pour leur parcours
!!!



On les connait en tant que professionnels
travaillant au collège, mais derrière se cachent
des hommes, des femmes avec beaucoup de
choses à partager !
Ainsi, nous partirons à chaque édition à la
rencontre d’un des adultes de l’institution pour
des révélations exclusives !
Aujourd'hui, Mme OLIVIER !

Est-ce que vous travaillé uniquement à st Thérèse
Non je travaille aussi à st Ursule dans les classe de
seconde et première 
Quel est votre établissement préféré entre les 2 ?
J’aime les deux aussi bien les collégiens que les lycéens
je n’ai pas de préférence 
Avez-vous fait un autre métier que prof ?
Non  
Quelle étude avez-vous fait pour devenir prof ? 
J’ai un bac plus 5 et j’ai un diplôme d’initiation à la
recherche car je voulais être dans la recherche mais j’ai
fini par être prof  
Une anecdote rigolote sur un collègue de travail ?
C’était dans un autre collège il y avait une rumeur que
Mr juan aimé Mme Papin et pour rigoler il on fait une
petite scénette « ho mon chérie que tu es beau » c’était
très drôle (rires)
Est-ce que vos collègues ont de l’humour ? 
Il ont tous de l’humour mais se n’est pas le même
surtout Mr Dufourg c’est de l’humour un peux noir mais
super drôle Mr Dupuy aussi a de l’humour mais il est dur
a comprendre des fois je comprends les blagues une
semaine après (rires)    
Est-ce que vous avez une expérience en chimie qui
n’a pas marché du tout ?
C’est très régulier mais une fois je me faisais inspecter
et là les résistors fumaient car l'élève avait mis le
générateur au max (rires)    
Quelle est votre événement du collège préféré ?
Noël c’est la seule a laquelle j’ai participé mais le
carnaval avait l’air d’être très drôle avec tout le monde
déguisé 
Avez-vous un rêve ?
Oui je me suis dit que d’ici mais 70 ans je devais faire
Kytesurf 
Votre plat préféré ?
En ce moment c’est les éclairs au café mais ça change
très souvent 

 

Votre animal préféré ? 
Animal domestique le chats, animal sauvage
les loups 
Avez-vous un animal ? et combien ?
J’ai des chats j’en ai 5 
Avez-vous une passion ? 
Oui j’en ai plusieurs en ce moment j’apprends
à faire de la céramique 
Avez-vous des frères et sœurs ? et
combien ?
J’ai une sœur plus grande que moi
Avez-vous un talent caché?
Je suis très étourdie on m’appelé même Mme
tournesol (rires)

Interview réalisée par Gabin P



Les grottes de Lascaux
Les grottes de lascaux ont été découvertes en Septembre 1940.
Des enfants se baladaient après une nuit d'orage. Le chien de Marcel Ravidat nommé Robot tomba dans  un
trou. Marcel Ravidat tenta de le faire remonter mais il vit que le trou était très profond. Il ne pouvait rien
voir. Il repartit chez lui avec son chien.
Le lendemain, Marcel retourna au trou avec des lampes à fuel et accompagné de ses  amis Georges Agniel,
Jacques Marsal et Simon Coencas.
Les enfants arrivèrent, Marcel descendit, il y avait des stalagmites et des stalagtites...Une fois descendu,
Marcel découvrit des peintures, des taureaux, des cerfs, des chevaux et plus au fond, un homme avec une
tête d'oiseau. Les enfants firent des calques des peintures, puis les amenèrent à M Laval, qui étudia les
peintures.
Après quelques années les grottes durent fermer à cause des maladies liées aux champignons sur les murs, en
1963

Par Gabin G



Les réseaux sociaux

Commençons par l’âge minimum pour s'inscrire sur les 
 réseaux :15 ans.
Ensuite YouTube, Facebook, Twitter, appartiennent aux USA
alors que TikTok appartient à la Chine. 
Le produit des réseaux c’est toi. : Les applications gratuites
collectent des informations sur toi et les revendent ou bien
tu reçois de la publicité.

Avantages des réseaux sociaux :
- Communiquer facilement avec des amis, de la famille,
- Retrouver des amis,
- Partager de pensées, photos, vidéos...
-Communiquer avec des clients et les membres d’une
entreprise.

Inconvénients et risques des réseaux sociaux ?
- Publics, les adultes et les jeunes y ont accès,
- Jour et nuit, leur utilisation peut entraîner un manque de
sommeil,
- Monde virtuel,
- Vrais faux « amis »,
- Risque d’addiction,
- Risque de cyber harcèlement,
- Publicité,
-Mauvais conseils et rencontres : drogue, pédophilie,
pornographie, violence, racisme...
-Règles à respecter souvent méconnues : mot de passe,
droit à l’image, propriété intellectuelle, webcam...

Par Axel



Ce sont deux instruments très ressemblants mais le cornet est plus petit. La trompette (comme
le cornet), est un instrument de musique à vent de la famille des cuivres clairs. Elle est
fabriquée dans un tube de 1, 50m de long. Le métal utilisé pour fabriquer la trompette est le
laiton. On souffle dans l’embouchure et grâce à la vitesse de l’air et seulement 3 pistons, on
peut produire les différentes notes. 

Dans quels genres de musiques entend-on la trompette ?

Elle est présente dans tout type de musiques mais particulièrement utilisée dans le Jazz,et les
formations d’harmonies et de fanfare.
Les plus grands trompettistes sont Louis Amstrong, Miles Davis ( Jazz Américain), Ibrahim
Maalouf ( Contemporain, Libanais).

Combien d’années d’étude pour maîtriser l’instrument ?
Comme pour tous les instruments, il faut un travail régulier, quotidien pendant des années. Il
faut compter 3 à 4 ans pour jouer dans une harmonie locale (orchestre), et 6 à 7 ans d’étude
pour jouer dans un orchestre symphonique.

Par Aline



LAppel à l'aide.

Comment décrire tous les sentiments que j'éprouve. La

colère, la rage, l'impuissance, la tristesse, la désolation.

Et contre qui ? me diriez- vous, et bien c'est contre les

grandes entreprises. Et pourquoi cette si farouche haine ?

Sans même parler politique, donc seulement en parlant

des droits humains. Prenons l'exemple le plus éloquent: le

cas Amazon. Amazon est une entreprise de vente en

ligne, sa devise est "toujours plus vite", et bien en suivant

ce précepte, ils sont arrivés au pire de ce que peut faire

un humain à un autre. Les "pickers" sont ceux qui

travaillent dans de grands entrepôts pour récupérer les

commandes (qui peuvent aller jusqu'à 500/secondes) et

les envoyer aux emballeurs puis au livreur. Ces pickers

sont munis de scanner avec des écrans sur lequel sont

marquées les commandes devant être récupérées.

Chaque ramasseur (traduction de pickers) a aussi un

nombre défini de commandes à ramasser en une certain

temps, ces ce qu'on appelle des quotas. Quand un

ramasseur ne respecte pas les quotas, il a un

avertissement, Trois avertissements font une sanction et

au bout de trois sanctions, le ramasseur est renvoyé. Et

quand un ramasseur atteint son quota, celui-ci est

augmenté. On a également observé des cas, où, pour

respecter les sacro-saints quotas, les ouvriers faisaient

leurs besoins dans des bouteilles, il est déjà arrivé que les

directeurs d'entrepôts refusent de mettre la climatisation

alors qu'il faisait 40°C à l'intérieur ou bien en plein hiver

refuser de mettre le chauffage. À tous cela il faut aussi

rajouter les livreurs, qui eux aussi, soumis au quota, ont

l'obligation de ne pas considérer leur propre santé, il y a

eu plusieurs cas où ils faisaient leurs besoins en voiture.

Cela explique que parfois, les colis arrivent en mauvais

état après livraison. Et comment justifier tout cela ? Par la

lointaine promesse d'un CDI (Contrat à Durée

Indéterminée) qui pourrait permettre d'avoir un emploi

stable. Alors amis, je t'appelle à l'aide afin de faire en

sorte que cela s'arrête. 

Bien à vous, le rédacteur. Augustin Le Monnier de

Gouville.

8

La Minute Augustin 
BFM, Libération et Le Monde se l'arrachent, mais c'est pour le ptit coup de Vouvray ! qu'Augustin a
décidé de nous livrer ses analyses géo politiques tranchantes et sans concession.



Sur la vexillologie.
La vexillologie, comme son nom l'indique, est la
science des drapeaux. Qu'est ce qu'un drapeau ?
Un drapeau est une pièce d'étoffe représentant
quelque chose. De quoi est composé un drapeau
et comment créer un bon drapeau ? Les
drapeaux sont composés de: formes, couleurs,
symboles.
Les formes sont (avec la couleur) les éléments
distinctifs d’un drapeau, il y a d’abord la forme
du drapeau elle-même. un bon drapeau a un
rapport longueur largeur simple (dédicace au
drapeaux du Népal: un triangle, et a l’américain
avec son 10:19 et pas 1:2). il y a ensuite les
formes contenues dans le drapeaux et qui
permettent de séparer des parties (diagonal,
cercle, disque…). il y a ensuite les couleurs, qui
sont tout aussi importantes que les formes. Les
couleurs du drapeau doivent être
reconnaissables de loin et ne doivent pas
ressembler à celles d’un autre drapeau (N’EST-
CE PAS ROUMANIE ET TCHAD). et enfin les
symboles, très divers, il y a plus de drapeaux
avec au moins une étoile que de drapeau sans
symbole. De plus, il y a quelques règles basiques
que l’on doit respecter: pas d’écriture (genre
l'Arabie saoudite a un beau drapeau, mais très
galère à dessiner), pas de blason (sauf pour les
étendards d’armes). Voilà un article que j’ai eu
beaucoup de plaisir à écrire.

Et voila un petit défi, celui qui réussira à casser
ce code pourra me demander de dessiner le
drapeau de son choix:
LWQASTZXJOVQFZINS
indice de la clé: ce que j’ai dans les mains, ce
qui est écrit en français, c’est une célèbre
citation mise sur des cartes.

La Course Contre la Faim (CCF).
C’est un fait pour tout le monde, l'atmosphère terrestre
se réchauffe, c’est le réchauffement climatique. Petit à
petit, ce réchauffement bouleverse drastiquement
l'écosystème de la planète et crée inondations et
sécheresse. Certaines régions du monde souffrent plus
de ce réchauffement que d'autres, c’est le cas d'une
région du monde en particulier: l'Afrique centrale. 
En Afrique centrale se trouve un pays, le Cameroun.
27,22 million d'habitants pour 475 442 km². Depuis
quelques années, le nord du pays souffre d’inondations
et de sécheresse, provoquant la malnutrition des
habitants. 1 enfant sur 3 souffre de malnutrition, 4
millions de personnes ont urgemment besoin d’aide
humanitaire. Alors pour apporter les fonds nécessaires
à cela, l'ONG "Action Contre la Faim” a organisé une
course pour permettre à tous ces personnes d’avoir de
quoi se nourrir.

La Minute Augustin  (suite)



Etre une cavalière professionnelle demande beaucoup de travail, bien plus que vous ne le
pensez : Il faut entretenir les box, faire le soin des chevaux...
Quand on est cavalière on monte souvent les chevaux, mais quand on ne peut pas les
monter, ils ont besoin de se défouler, donc on les lache en liberté.
Une cavalière professionnelle monte ses chevaux plusieurs fois par semaine , puis les sort
pour la compétition.
Le cavalier jeunes chevaux est spécialisé dans la valorisation et le débourrage (dressage des
poulains) des jeunes chevaux.
Il construit la carrière de ces jeunes chevaux en programmant et en effectuant les séances
de travail ainsi que les sorties en compétition. Il forme ainsi les chevaux à la cométition.

A LA DECOUVERTE 
DES METIERS

C A V A L I E R E  P R O F E S S I O N N E L L E

PAR CAPUCINE



RESULTATS DE
L'ORAL DE DNB 

EN RAISON D'UN PROBLEME TECHNIQUE INDEPENDANT DE
NOTRE VOLONTÉ, IL NOUS EST POUR LE MOMENT IMPOSSIBLE
D'IMPRIMER LA PAGE. 
NOS EQUIPES TECHNIQUES TRAVAILLENT D'ARRACHE PIED POUR
RETABLIR LE BON FONCTIONNEMENT DE L'IMPRIMANTE.
 EN NOUS EXCUSANT POUR CE DESAGREMENT, NOUS VOUS
INVITONS A PATIENTER JUSQU'AUX RESULTATS OFFICIELS...
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